
АКТУАЛЬНЫЕ ПУБЛИКАЦИИ РОССИЙСКОЙ ИНТЕРНЕТ  И 

ПЕЧАТНОЙ ПЕРИОДИКИ 

(24-30 сентября 2016 г.) 

 

ДЕПУТАТЫ ПОДЕЛИЛИ КОМИТЕТЫ: 13 КОМИТЕТОВ 

ДОСТАЛОСЬ "ЕДИНОЙ РОССИИ", 13 — ОППОЗИЦИИ 

В понедельник, 26 сентября, лидеры четырех думских партий 

распределили между своими фракциями должности глав комитетов. В 

Госдуме будет 26 комитетов, 13 из них возглавят единороссы, остальные 

разделит между собой оппозиция. Возможно, отдав так много комитетов, 

единороссы пытаются купить лояльность коллег по парламенту. 

"РБК" пишет, что за "Единой Россией" остались важнейшие комитеты 

по бюджету и по государственному строительству, конституционному, 

гражданскому, уголовному, арбитражному и процессуальному 

законодательству. Последний образовался в результате слияния двух 

комитетов, после того как председатель одного из них (по конституционному 

законодательству), единоросс Владимир Плигин, не прошел в Думу. 

Консультации по кандидатурам на посты председателей всех комитетов еще 

будут проводиться. Ранее РБК сообщал, что объединенный комитет по 

госстроительству и законодательству возглавит Павел Крашенинников (ранее 

был главой комитета по гражданскому законодательству), а комитет по 

безопасности — бывший замглавы Следственного комитета России Василий 

Пискарев ("Думу поделили пополам"). 

"Коммерсантъ" отмечает, что единороссы уступили оппозиционерам 

часть своих комитетов. Коммунист будет возглавлять комитет по аграрной 

политике, заявил по итогам консультаций председатель ЦК КПРФ Геннадий 

Зюганов. Источник газеты в руководстве партии не исключил, что этот пост 

получит зампред ЦК КПРФ Владимир Кашин. Кроме того, к КПРФ отошли 

два комитета, которые прежде возглавляли депутаты от ЛДПР: по делам СНГ 

и по делам общественных объединений и религиозных организаций. Делами 

СНГ теперь, возможно, займется секретарь ЦК КПРФ по международным 

вопросам Леонид Калашников. Правда, ему этого "официально пока не 

предлагали", пояснил изданию источник в его окружении. Неизвестно также, 

кто из коммунистов возглавит комитет по вопросам семьи, женщин и детей, 

которым прежде руководили справороссы. Из прошлого созыва КПРФ 

унаследовала комитет по региональной политике и проблемам Севера и 

Дальнего Востока. Руководил им Николай Харитонов, который, скорее всего, 

сохранит свой пост ("В Госдуме расписали комитеты по фракциям"). 

 

"ГРАЖДАНСКАЯ ПЛАТФОРМА" ПРЕДЛАГАЕТ 

СОТРУДНИЧЕСТВО НЕ ПРОШЕДШИМ В ГД ПАРТИЯМ 

Гражданская платформа", представленная в Думе седьмого созыва, 

предлагает партиям, не прошедшим в парламент, использовать возможности 

ее представительства в ГД для внесения и поддержки законодательных 

инициатив, направленных на развитие РФ; партия готова начать обсуждение 



2 

и идеологию объединения на своей базе, заявил депутат ГД нового созыва, 

председатель партии Рифат Шайхутдинов. 

"Гражданская платформа" предлагает всем партиям, не прошедшим 

в парламент, использовать возможности представительства нашей партии 

в ГД для внесения и поддержки своих законодательных инициатив, 

направленных на развитие России. Также предлагаем начать обсуждение 

возможных форм и идеологии объединения на базе партии", – приводит 

"РИА Новости" заявление Шайхутдинова. 

Соответствующее обращение председателя партии опубликовано 

на сайте ГП, где отмечается, что на прошедших выборах почти 6 миллионов 

голосов (12 % от всех проголосовавших) были отданы избирателями 

за партии, не преодолевшие пятипроцентный барьер. "Это огромное 

количество сравнимо с населением таких стран как Норвегия 

или Сингапур", — отмечает Шайхутдинов. 

Обращение Шайхутдинова адресовано всем партиям, не прошедшим 

в седьмую Думу по итогам выборов, в первую очередь представителям 

правого фланга политического спектра. 

 

В ПРАВИТЕЛЬСТВЕ БУДУТ РАЗВИВАТЬ НЕСЫРЬЕВОЙ ЭКСПОРТ 

На прошедшем заседании президиума Совета по стратегическому 

развитию и приоритетным проектам премьер – министр России Дмитрий 

Медведев потребовал увеличить темпы прироста экспорта несырьевых 

товаров на 7% в год. Для этого планируется усовершенствование системы 

экспортной поддержки, а также упрощение экспортных процедур. 

Открывая заседание президиума "проектного офиса", премьер-министр 

Дмитрий Медведев обозначил цели проекта поддержки несырьевого 

экспорта, сообщает "Коммерсантъ". В первую очередь Белый дом 

рассчитывает увеличить объемы поставок несырьевых товаров. Целевой 

ориентир в этой части у Белого дома уже давно есть — еще на ПМЭФ-2014 

Владимир Путин поручал правительству обеспечить рост показателя на 6% в 

год. В рабочих предложениях ведомств по проекту поддержки несырьевого 

экспорта говорилось о 7% ежегодного роста в стоимостном выражении. 

Дмитрий Медведев вчера эти планы подтвердил. По приоритетным отраслям 

(сельскохозяйственное и транспортное машиностроение, автопром, 

гражданская авиация) ожидания еще более высокие — до 17% ежегодного 

роста. Другие цели — существенное увеличение числа компаний-

экспортеров, расширение линейки товаров ("Экспорт поддержат по месту 

назначения"). 

С учетом ожидаемого эффекта число экспортеров к 2019 году должно 

существенно увеличиться, пишет "Российская газета". Правда, пока еще 

многие российские компании позиционируют себя как локальные игроки и 

не стремятся выйти на мировой рынок. "Конечно, никого за уши тянуть не 

надо, но стимулы для того, чтобы предприятия хотели заниматься экспортом, 

создавать необходимо", - отметил руководитель кабмина. От коллег Дмитрий 

Медведев потребовал определить четкий формат взаимодействия со всеми 
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компаниями, которые нуждаются в экспортной поддержке. Особенно это 

касается небольших и средних игроков, которым наиболее трудно выходить 

на внешние рынки. "С крупными предприятиями экспортная стратегия 

должна обсуждаться отдельно, потому что они оказывают существенное 

влияние, но, с другой стороны, им проще за себя постоять", - уточнил 

премьер. Он подчеркнул, что вся необходимая экспортная поддержка для 

компаний должна быть доступна в режиме "одного окна" с едиными, 

унифицированными требованиями ("Режим "одного окна""). 

При этом на сегодняшний день общий российский экспорт не растет, а 

стремительно падает, отмечает "Независимая газета". Так, по сравнению с 

январем–июлем 2015 года в денежном выражении российский экспорт 

сократился почти на 30%. Для сравнения: по итогам 2014 года РФ продала за 

рубеж товаров на общую сумму в 500 млрд долл. Казалось бы, в текущих 

условиях все должно было быть ровно наоборот. После существенной 

девальвации рубля в конце 2014-го российские предприятия должны были бы 

наращивать экспорт для получения валютной выручки, однако этого не 

произошло. Объяснение простое. "Девальвация была бы отличным 

подспорьем, если бы в России была готовая промышленность и сельское 

хозяйство, которое производило бы не только зерно и товары низкого 

передела", – рассказывала в интервью Deutsche Welle преподаватель 

Академии народного хозяйства и госслужбы Галина Кузнецова ("В 

правительстве хотят восстановить рухнувший экспорт"). 

О необходимости повышения несырьевого экспорта по приоритетным 

отраслям Дмитрий Медведев говорил и  на пленарном заседании 

инвестиционного форума в Сочи, пишут "РИА Новости". По его мнению, 

значимых результатов можно достичь уже в 2018 году.  

"По наиболее важным отраслям, у которых есть неплохие экспортные 

возможности, - это и авиастроение, и автостроение, и сельскохозяйственное 

машиностроение, железнодорожное машиностроение, и сельское хозяйство 

в целом, мы можем сконцентрировать наши усилия и достичь значимых 

показателей уже в 2018 году", - считает Медведев ("Медведев: РФ в 

среднесрочной перспективе должна удвоить несырьевой экспорт").  

 

СМИ УЗНАЛИ, КАК ПАРТИИ ПОДЕЛЯТ КОМИТЕТЫ В 

ГОСДУМЕ 

Общая численность комитетов в новой Думе сократится с 30 до 26, и 

половину из них партия власти забирает себе. Главой Комитета по 

международным делам впервые в истории станет член фракции ЛДПР – 

Леонид Слуцкий. А в КПРФ мучительно ищут кандидатуру на пост главного 

по вопросам семьи, женщин и детей. 

Ранее в результате реструктуризации число комитетов было решено 

сократить с 30 (в шестом созыве) до 26 (в седьмом). По словам источника 

газеты "Коммерсантъ", в руководстве Госдумы, сейчас идут консультации 

только по пяти из шести комиссий, которые были в шестом созыве. Спорных 

вопросов при распределении думских комитетов в "Единой России" 
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практически не возникло. Уже в среду, за неделю до первого заседания 

Госдумы, президиум генсовета должен рекомендовать кандидатуры на посты 

председателей 13 из 26 комитетов, которые займут единороссы, сказал 

источник издания в партии ("Команды "стройся" не поступало"). 

Тем не менее, полный контроль у партии власти, получившей больше 

двух третей мандатов в Думе (343 депутата), будет за всеми комитетами без 

исключения, замечает "Московский комсомолец". Решение о том, кто 

персонально станет начальником того или иного комитета, принимается 

Госдумой на пленарном заседании, но это голосование лишь формально 

закрепляет договоренности, достигнутые в ходе неформальных переговоров. 

Ведь кандидаты, которых партия хотела бы предложить на те или иные 

посты, могут быть по разным причинам совершенно неприемлемы или для 

партии большинства, или для профильных ведомств, работающих с этими 

комитетами, или для Кремля и (или) правительства. К примеру, кандидатура 

бывшего главы Комитета по делам СНГ Леонида Слуцкого, которого при 

поддержке КПРФ лоббировал на пост главы Комитета по международным 

делам Владимир Жириновский, должна была получить "добро" МИДа… 

Кроме того, комитетская колода оказалась сильно перемешанной ("Единая 

не делится Россия…"). 

Вместе с тем кажется очевидным, что прежнее распределение мандатов 

в Госдуме во многом отвечало интересам партии власти, которой теперь 

придется слишком многое брать на себя, указывает "Независимая газета". 

Экс-спикер нижней палаты Сергей Нарышкин незадолго до объявления о 

переходе на другую работу – в Службу внешней разведки – заявил, что в 

России уже "можно думать о введении разных уровней налогообложения в 

зависимости от доходов". Другими словами, речь идет о прогрессивной 

шкале налогообложения. Это левая политическая идея. До сих пор ее 

поднимала на щит оппозиция (опять же левая), а вовсе не "Единая Россия". 

Теперь выходит, что картина меняется и экономическая политика власти 

может оказаться еще более популистской. На первый взгляд это может 

показаться парадоксальным. Партия выигрывает выборы с явным 

преимуществом, получает конституционное большинство и может сама 

диктовать политическую и экономическую повестку. Это так, если 

ориентироваться на стандартную логику политического процесса. 

Российская логика иная ("Консенсусу левых и умеренных либералов 

приходит конец"). 

 

В ГОСДУМЕ РАСПРЕДЕЛИЛИ КЛЮЧЕВЫЕ ПОСТЫ 

"Российская газета" пишет, что "Единая Россия" получит в Госдуме 

пять постов вице-спикеров, КПРФ, ЛДПР и "Справедливая Россия" - по 

одному. Об этом договорились думские фракции, обсудив "пакетное 

соглашение" о распределении ключевых постов. Были представлены и 

кандидаты на должности глав комитетов, которые по договору отойдут 

парламентскому большинству. 
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Несмотря на то что "единороссов" в Думе в результате выборов стало 

куда больше, перераспределять посты в свою пользу они не стали. "Мы 

договорились, что должности вице-спикеров сохранятся в той пропорции, 

которая была ранее", - пояснил лидер фракции Владимир Васильев 

("Записали в замы").  

Как сообщает "Московский комсомолец", на заседании президиума 

Генсовета "ЕР", где был одобрен список кандидатов на посты глав комитетов 

по партийной квоте, радикальных кадровых революций нет. Новых глав 

комитетов (тех, кто не занимал аналогичные посты в Думе прошлого созыва), 

лишь шестеро ("В Госдуме завершается дележка постов"). 

Как пишет "Коммерсантъ" остается открытым вопрос и об 

администрации президента. Пресс-секретарь президента Дмитрий Песков 

заявил, что указа о том, кто заменит Вячеслава Володина, рекомендованного 

на пост спикера Госдумы, в должности первого заместителя главы 

администрации президента (АП), пока нет. Наиболее вероятным кандидатом 

на замещение появившейся после выборов вакансии называют главу 

"Росатома" Сергея Кириенко ("Записали в замы"). 

 

ГЛАВА МИНФИНА ПОЯСНИЛ, ЧЕМ МОГУТ ЗАМЕНИТЬ 

ОБЯЗАТЕЛЬНУЮ НАКОПИТЕЛЬНУЮ ЧАСТЬ ПЕНСИИ 

На прошедшем 23 сентября в Манеже первом Московском финансовом 

форуме глава Минфина Антон Силуанов заявил, что обязательную 

накопительную часть пенсии могут заменить на добровольный 

индивидуальный пенсионный капитал. Также на форуме выступили глава 

Центробанка Эльвира Набиуллина и глава Центра стратегических разработок 

Алексей Кудрин. 

Не успели россияне разобраться с пенсионной реформой 2013-2015 

годов, как правительство готовит им новые правила игры, 

пишет "Московский комсомолец". Так, Минфин и ЦБ разрабатывают 

добровольную систему накопления для граждан. Сейчас 22% страховых 

взносов от фонда заработной платы уплачивает работодатель. Но, как 

известно, накопительная составляющая пенсий замораживается ежегодно с 

2014 года. Это позволило властям сэкономить часть бюджетных расходов на 

трансферте Пенсионному фонду. Однако у Минфина и ЦБ есть 

альтернативное предложение — заменить обязательную накопительную 

часть пенсии индивидуальным пенсионным капиталом. Судя по всему, 

накопительную часть пенсии фактически ликвидируют и включат ее в 

страховую часть. Что позволит обеспечить нынешних пенсионеров 

выплатами в полном объеме. Планируется, что россиянам могут разрешить 

добровольно отчислять любой процент от своей зарплаты — от 1% до 50% от 

зарплаты на будущую жизнь. По словам Антона Силуанова, в этом и 

следующем годах Минфин и ЦБ будут прорабатывать и обсуждать новую 

добровольную систему накоплений для граждан. Нынешней осенью они 

планируют внести ее в правительство. А в 2018 году запустить ("Пенсия на 

добровольной основе"). 
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В свою очередь выступая на сессии глава Центробанка Эльвира 

Набиуллина пересчитала риски для российской экономики. Это, конечно же, 

цены на нефть, переход Китая к модели меньшего потребления ресурсов, ну 

и главный — низкие темпы мирового экономического роста. "Мы страна с 

открытой экономикой, у нас доля экспорта почти 30% ВВП, мы зависим от 

мирового спроса",— пояснила глава ЦБ. Значительный российский рост, 

впрочем, и в благоприятных внешних условиях будет невозможен без 

структурных реформ — без них, по словам главы ЦБ, он составит максимум 

1,5-2%. Конкретнее о содержании желаемых реформ она говорить не стала. 

Их возможный перечень назвал глава Центра стратегических разработок 

Алексей Кудрин, отмечает "Коммерсантъ". Он призвал не подстраиваться 

под низкие темпы мирового роста, а участвовать в новой технологической 

революции. "Темпы роста у нас ниже мировых, российская экономика будет 

скукоживаться, уровень жизни может остаться таким, как сегодня, или даже 

падать",— сказал Кудрин. Разворот к более производительной и 

эффективной экономике, над траекторией которого сейчас работает ЦСР, по 

его словам, может выглядеть следующим образом. Это изменения в 

госуправлении, увеличение вложений в инфраструктуру и в высшую школу и 

перестройка госкомпаний ("Бюджет вывели на Манеж"). 

Заморозка пенсионных накоплений в России, скорее всего, будет 

продлена еще только на один год. Об этом заявил министр финансов Антон 

Силуанов, пишут "РИА Новости". "Я думаю, что, скорее всего, да, придется 

продлевать на год, скорее всего, это будет заморозка на год", - сказал он 

журналистам, отвечая на вопрос о решении судьбы накопительной части 

пенсионной системы. 

"Разные точки зрения обсуждаются: заморозка или отмена. Результат 

один и тот же. Но если мы говорим про заморозку, мы будем презентовать 

наши предложения в области добровольно-накопительной пенсии, и у нас 

будет год для того, чтобы их обсудить, подготовить все необходимые 

решения", - уточнил Силуанов.  

"И после того, как на все вопросы будут необходимые ответы, - а я 

думаю, что в течение этого года и следующего полугода мы вполне можем 

все это сделать, - можно будет сказать, что мы ту часть (накопительную — 

ред.) прекращаем, а новая добровольная накопительная (пенсионная 

система — ред.) внедряется", — заключил министр ("Силуанов рассказал о 

судьбе пенсионных накоплений в России").  

 

ЦЕНТРИЗБИРКОМ ЗАНОВО РАСПРЕДЕЛИЛ МАНДАТЫ 

ДЕПУТАТОВ-ОТКАЗНИКОВ 

В среду 28 сентября Центризбирком России распределил мандаты 

депутатов Госдумы, от которых отказались победившие на выборах 

кандидаты "Единой России", КПРФ и "Справедливой России", сообщила 

"Парламентская газета". Согласно закону о выборах, вакантный мандат 

передаётся следующему по партийному списку кандидату от 

соответствующей региональной группы. У "Единой России" пока 25 
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освободившихся мандатов. Мандат председателя партии Дмитрия 

Медведева, который единолично возглавлял список единороссов 

в общефедеральной части, Центризбирком передал члену регионального 

штаба Общероссийского народного фронта в Бурятии, главному редактору 

"МК в Бурятии" Николаю Будуеву. Он был третьим в региональной группе 4 

(Бурятия, Забайкальский край, Иркутская область), которая в результате 

расчётов ЦИК оказалась первой в очереди на мандат лидера списка 

("Центризбирком заново распределил три десятка депутатских 

мандатов"). 

"Российская газета" пишет, что от депутатских мандатов отказались 

19 глав регионов, которые возглавляли региональные группы: Егор Борисов 

(Якутия), Аман Тулеев (Кемеровская область), Владимир Якушев 

(Тюменская область), Рустэм Хамитов (Башкирия), Андрей Воробьев 

(Московская область), Евгений Савченко (Белгородская область), Алексей 

Гордеев (Воронежская область), Василий Голубев (Ростовская область), 

Рамазан Абдулатипов (Дагестан), Рамзан Кадыров (Чечня), Юнус-Бек 

Евкуров (Ингушетия), Вячеслав Битаров (Северная Осетия), Юрий Коков 

(Кабардино-Балкария), Рашид Темрезов (Карачаево-Черкесия), Аслан 

Тхакушинов (Адыгея), Рустам Минниханов (Татарстан), Сергей Собянин 

(Москва), Сергей Аксенов (Крым) и Георгий Полтавченко (Санкт-

Петербург). 

Решение остаться на местах приняли и в ряду членов КПРФ, пишет 

"Коммерсант". В частности, вместо мэра Новосибирска Анатолия Локотя в 

Госдуме будет работать Вера Ганзя, а мандат губернатора Иркутской области 

Сергея Левченко получит Алексей Пономарев. Также от мандатов отказались 

коммунисты Виктор Гончаров (вероятно, в пользу Анатолия Бифова), 

Николай Васильев (в пользу Алексея Русских) и Александр Тарнаев (в 

пользу Владимира Блоцкого). 

Один мандат намерена передать "Справедливая Россия" — депутат 

прошлого созыва Сергей Доронин отказался от кресла в пользу места в 

заксобрании Кировской области. Мандат переходит к Вадиму Белоусову, 

который в Госдуме шестого созыва был депутатом от фракции "Единая 

Россия". В ЛДПР отказников от думских кресел нет (""Паровозы" сдают 

мандаты").   

 

ГОСДУМА РЕШИЛА ПОСВЯТИТЬ ОКТЯБРЬ БЮДЖЕТУ 

В Госдуме 29 сентября прошло заседание рабочей группы по 

организации работы седьмого созыва. 

"Октябрь будет сугубо бюджетным месяцем", - сообщил журналистам 

"Российской газеты" член рабочей группы Михаил Емельянов 

("Справедливая Россия"). В середине октября об исполнении главного 

финансового документа страны в 2015 году отчитается правительство. А 

бюджет на 2017-2019 годы в Думе рассчитывают принять уже к концу 

месяца. 
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По словам еще одного члена группы Ярослава Нилова, на первых 

заседаниях Госдумы нового созыва будут приняты поправки в регламент. 

Во-первых, вице-спикерам разрешат не входить ни в какой комитет. А во-

вторых, привяжут депутатов к фракциям тех партий, от которых они шли 

на выборы. Попадание во фракции, по словам Нилова, будет происходить 

автоматом. 

Кроме этого, продолжил депутат, в ту или иную фракцию по личному 

заявлению смогут вступить другие депутаты, которые избрались от не 

прошедших в палату партий. При этом принуждать к вступлению никого не 

будут. Эти поправки касаются лидера "Гражданской платформы" Рифата 

Шайхутдинова и главы "Родины" Алексея Журавлева, которые прошли в 

Думу как одномандатники. Журавлев уже заявил, что примыкать к какой-

либо фракции не собирается. Такой же позиции придерживается и 

Шайхутдинов ("Без раскачки").  

 

СОВФЕД НАЧАЛ ПРИЕМ НОВЫХ СЕНАТОРОВ 

Совет Федерации собрался на свое первое в осенней сессии 

пленарное заседание, одним из центральных вопросов которого стал 

кадровый, пишет "Российская газета". Хотя, в отличие от Госдумы, Совфед 

по Конституции никогда не меняет единовременно свой состав, корпус 

сенаторов заметно обновится: из 170 мандатов верхней палате придётся 

подтвердить 56, из них чуть меньше половины будет выдана новичкам. 

Весьма заметно на кадровую скамейку Сената повлияли выборы в 

Госдуму. По итогам кампании восемь сенаторов поменяли место работы и 

отправились на Охотный ряд. Все они прошли в Госдуму от "Единой 

России", и их сенаторские полномочия были досрочно прекращены на 

заседании. 

Параллельно спикер Валентина Матвиенко вручила сенаторские 

мандаты новым назначенцам от регионов, где уже успели определиться с 

кандидатурами своих сенаторов. Между тем, отмечалось, что Процесс 

прихода в Совфед новых сенаторов растягивается в связи с тем, что  в 38 

регионах избранным в сентябре законодательным собраниям ещё предстоит 

провести свои заседания и определиться с кандидатурами тех, кто будет 

назначен от них в верхнюю палату. По мнению Валентины Матвиенко, 

обновление состава Совфеда завершится во второй половине октября, 

после чего сенаторы приступят к полноценной работе. "По нашим оценкам, 

появится 31 сенатор", - сказала она ("Осеннее обновление"). 

 

ЕДИНАЯ РОССИЯ ОПРЕДЕЛИЛАСЬ С РУКОВОДИТЕЛЯМИ 

"СВОИХ" КОМИТЕТОВ. 

Президиум Генсовета "Единой России" утвердил кандидатов от 

парламентского большинства на посты глав тринадцати комитетов 

Госдумы, сообщила "Российская газета".  

О том, какие кандидатуры партия отобрала для рассмотрения, 

рассказал секретарь президиума Генсовета Сергей Неверов. 
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На должность главы объединенного комитета Госдумы по 

госстроительству и законодательству предложено выдвинуть Павла 

Крашенинникова. С комитетом, который он ранее возглавлял, сливается 

экс-комитет Владимира Плигина, который не избрался в Госдуму седьмого 

созыва. 

Президиум, кроме того, выдвинул кандидатуру Вячеслава Никонова 

на пост руководителя думского комитета по образованию и науке. Ранее в 

палате отдельно действовали комитет по образованию и комитет науке и 

наукоемким технологиям. Главой первого был Никонов, второго - 

справоросс Валерий Черешнев. 

На место Ирины Яровой во главу комитета по безопасности и 

противодействию коррупции предложен Василий Пискарев. Яровая ранее 

была выдвинута на должность вице-спикера. Пискарев же избран 

депутатом впервые, ранее он занимал пост первого замглавы 

Следственного комитета РФ. 

На пост главы комитета по обороне выдвинут командующий ВДВ 

Владимир Шаманов. В шестом созыве комитет возглавлял адмирал 

Владимир Комоедов, представляющий КПРФ. 

Андрей Макаров, согласно предложению, сохранит должность 

руководителя одного из ключевых комитетов Госдумы - по бюджету и 

налогам ("Единая Россия" утвердила кандидатов в руководство 

"своих" комитетов").  

"РИА Новости" пишут, что кандидатуру руководителя рабочей группы 

"Общество и власть: прямой диалог" московского отделения ОНФ Дмитрия 

Морозова утвердили на должность руководителя комитета по 

здравоохранению. Комитет по транспорту и строительству закрепили за 

Евгением Москвичевым, по делам национальностей - за Ильдаром 

Гильмутдиновым, по регламенту и организации работы Госдумы – за главой 

регионального исполкома ОНФ в Коми Ольгой Савастьяновой. 

Комитет по природным ресурсам, природопользованию и экологии был 

разделен на два. Теперь вопросами экологии в Госдуме займется 

сопредседатель центрального штаба ОНФ Ольга Тимофеева, а природными 

ресурсам, собственностью и земельными отношениями — руководитель 

проекта ОНФ "Народная экспертиза" Николай Николаев. 

Руководство комитетом ГД по международным делам после 

переговоров с фракциями единороссы уступили представителю ЛДПР 

Леониду Слуцкому ("Закрепились в Думе: "Единая Россия" выбирает 

руководителей комитетов").  

 

НОВЫМ ДЕПУТАТАМ-ЕДИНОРОССАМ РАССКАЖУТ О 

БЮДЖЕТНОЙ ПОЛИТИКЕ СТРАНЫ 

Первые выходные октября избранные 18 сентября в Госдуму депутаты-

единороссы посвятят учебе. Такое масштабное обучение парламентариев 

организовано в "Единой России" впервые. На базе подмосковного 

корпоративного университета Сбербанка для них пройдут обучающие 
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семинары и занятия по совершенствованию навыков парламентской работы. 

В качестве спикеров партия пригласила министра финансов Антона 

Силуанова, министра строительства и ЖКХ Михаила Меня, министра 

экономического развития Алексея Улюкаева, министра труда и социальной 

защиты Максима Топилина, а также председателя Центробанка Эльвиру 

Набиуллину, министра образования и науки Ольгу Васильеву, главу Счетной 

палаты Татьяну Голикову и ректора Высшей школы экономики Ярослава 

Кузьминова, рассказал "Известиям" источник близкий к "Единой России".  

В первый день новым депутатам расскажут о тонкостях работы 

парламента, отметил собеседник "Известий" в партии, добавив, что 

единороссы прослушают лекции о регламенте работы нижней палаты 

парламента. 

Плотная образовательная программа, распланированная на два 

выходных дня, начнется с утра 1 октября. За это время новичкам расскажут 

об основах парламентской работы и тонкостях законодательной 

деятельности. В нюансах депутатам помогут разобраться приглашенные 

представители управления делами Государственной думы. 

Представители Центробанка, Минфина, Минэкономразвития, Счетной 

палаты и других ключевых ведомств расскажут единороссам о бюджетном 

процессе и финансово-экономической ситуации. Это связано в первую 

очередь с требованием президента России, высказанным сразу после выборов 

на встрече с представителями прошедших в парламент партий, включиться в 

работу "без раскачки". Одна из первоочередных задач — принятие бюджета 

страны. ("Для депутатов-единороссов организовали двухдневную 

школу"). 

 

ДМИТРИЙ МЕДВЕДЕВ ВЫСТУПИЛ НА МЕЖДУНАРОДНОМ 

ИНВЕСТИЦИОННОМ ФОРУМЕ В СОЧИ 

29 сентября, в здании Главного медиацентра Олимпийского парка 

открылся юбилейный XV Международный инвестиционный форум "Сочи-

2016". По словам председателя оргкомитета, вице-премьера правительства 

РФ Дмитрия Козака, ключевой на нем станет тема "Новое качество 

госуправления: проекты для роста, проекты для жизни". 

В рамках форума состоялось выступление  главы правительства РФ 

Дмитрий Медведев, пишет газета "Известия".  По его словам, форум в этом 

году особенный, потому что он проходит сразу после выборов. Глава 

правительства отметил, что результаты выборов в Госдуму являются не 

только показателем политической стабильности, но и огромной 

ответственностью. По его мнению, это карт-бланш от россиян на 

продолжение большой и тяжелой работы по развитию России. 

"Люди вне всякого сомнения выбирали, как они хотели бы жить 

дальше, кому доверят страну на ближайшие годы. И тот результат, который 

мы получили, это не только показатель политической стабильности, хотя это 

очень важно, не только победа для "Единой России", если говорить о той 
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политической силе, которую я представляю. Но и большие возможности, и 

прежде всего это, конечно, огромная ответственность перед людьми, которые 

нам поверили, которые нас поддержали", — подчеркнул Медведев 

("Медведев: итоги выборов — это карт-бланш на работу по развитию 

РФ").  

В своём выступлении глава правительства также констатировал, что 

низкая эффективность системы госуправления сдерживает развитие России. 

Многие хорошие инициативы, направленные на развитие страны, не в 

состоянии преодолеть чиновничьи барьеры и разбиваются об 

административные стены, а нужные людям законы не работают в должной 

мере.  

"Ну и понятно, что законы, которые принимаются, не работают в 

должной мере", — подчеркнул он. 

Кроме того, глава кабмина сообщил, что власти РФ уйдут от модели 

управления "по поручениям" в пользу проектной работы для повышения 

эффективности. 

"Не без труда и не без проблем, но все-таки стараемся переходить от 

модели управления "по поручениям" к управлению по результатам, то есть к 

этому самому проектному подходу", — пояснил он ("Медведев: нужные 
людям законы не работают в должной мере"). 

Дмитрий Медведев сообщил, что проведет в субботу совет 

по стратегическому развитию и приоритетным проектам с участием 

губернаторов, обсудит меры поддержки регионов, сообщает "РИА Новости". 

"Нужно сформировать набор приоритетов, которые позволят более 

точно выстраивать проектную работу на местах. Как это делать, мы обсудим 

завтра, я собираюсь провести специальный президиум совета 

по стратегическому развитию и приоритетам с участием губернаторов. Мы 

там вместе с коллегами подробно остановимся на мерах поддержки, которую 

можно было бы в этой ситуации оказать регионам", — сказал он ("Медведев 

проведет совет с участием губернаторов по стратегическому развитию"). 

Глава кабмина заявил, что подготовка бюджета является основной 

задачей правительства на ближайшее время. Бюджет, по его словам, должен 

оставаться сбалансированным. Это аксиома. 

"Все социальные обязательства, которые в настоящее время 

государство на себя приняло, будут исполнены. Бюджет был и остается 

главным инструментом нашей социальной политики", — сказал Медведев. 

"Мы будем и дальше повышать эффективность расходов, тратить 

деньги нужно максимально внимательно, рационально. Финансировать, 

прежде всего, те проекты, в которых есть серьезная, существенная отдача 

для людей и экономики. Активнее, конечно, привлекать частный сектор, 

искать способы оптимизации расходов", - добавил премьер ("Медведев: 

социальные обязательства в бюджете будут выполнены"). 


